

A0394 (A0393 A0395)

## 11/03/1998 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

## RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR GUILLERMO MARTÍNEZ, DIPUTADO DEL GRUPO POPULAR

Congreso de los Diputados, 11-03-98

Sr. Martínez Casañ.- Señor Presidente del Gobierno, el próximo día 12 de marzo se inaugura en Londres la Conferencia Europea que establece el diálogo entre todos los países candidatos y la Unión Europea en temas del segundo y tercer pilar, y algunos aspectos de la cooperación económica, y que abre formalmente el proceso de ampliación de la Unión.

Este Parlamento, al que usted, señor Presidente, ha querido asociar estrechamente al proceso de construcción europea, va a proceder en breve plazo a la constitución de la Subcomisión de seguimiento del proceso de ampliación, creada a iniciativa del Grupo Popular y apoyada expresamente por usted mismo ante el Pleno.

No le oculto, señor Presidente, la preocupación de esta Cámara por el proceso que se abre. España siempre ha estado a favor de ampliar los beneficios del espacio europeo al que pertenecemos a todos aquellos países que, formando parte de nuestro continente, cumplan con los requisitos necesarios. Nadie mejor que los españoles sabe lo importante que resulta contar con la solidaridad y el apoyo de nuestros socios comunitarios cuando se inician difíciles procesos de transformación política, económica y social.

Señor Presidente, los desafíos que plantean las negociaciones que comienzan próximamente exigen firmeza por parte del Gobierno en el mantenimiento de la solidaridad económica y social, de los equilibrios políticos y jerarquías institucionales, y de la competitividad de nuestras economías para evitar que se devalúe el proyecto comunitario.

Por eso, señor Presidente del Gobierno, me gustaría saber qué perspectivas abre para la ampliación la inmediata celebración de la Conferencia de Jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea.

Presidente.- Como Su Señoría sabe, el Consejo Europeo de Luxemburgo creó, en el marco global de la ampliación de la Unión Europea, la Conferencia Europea en la que participan los quince países que forman parte de la Unión, más todos los países candidatos a formar parte de la misma. Esa Conferencia tiene como objetivo, ya digo, como es foco multilateral, establecer, como Su Señoría ha dicho, las cuestiones del primero, del segundo y del tercer pilar; es decir, las cuestiones relativas a política exterior y de seguridad, y las cuestiones relativas a Justicia e Interior.

Por otra parte, mañana se inaugura la Conferencia Europea en Londres. Hemos convenido que sean dos los temas fundamentales que ocupen esta inauguración de la Conferencia, que son los relativos a la lucha contra el narcotráfico y la criminalidad

organizada, que ya está siendo objeto de tratamiento, con los países llamados PECOS, de relaciones específicas por parte de la Unión Europea, y las cuestiones relativas al medio ambiente, que traten de la adaptación de las conclusiones de la Cumbre de Kioto sobre el Cambio Climático a la realidad europea en este momento.

Eso forma parte, Señoría, del proceso de ampliación de la Unión Europea, del cual la Conferencia Europea es un hito muy importante; en él están los Quince más los diez países candidatos. Forma parte de un proceso de ampliación en el cual España, como Su Señoría ha dicho, está comprometida, y también forma parte de un proceso que, junto con la ampliación, ya que hay Conferencias Intergubernamentales de negociación que empezarán dentro de pocas fechas, también se profundiza en la Unión, como va a ser dentro de poco la puesta en marcha del Euro.

Quiero decirles, Señorías, que el Gobierno español lamenta, finalmente, que Turquía no esté presente mañana en la inauguración de la Conferencia Europea de Londres. Turquía está sometido a las mismas condiciones y requisitos que los demás países candidatos; así le hice ver la posición española al Presidente Demirel, con motivo de su reciente visita a Madrid. Yo espero que esa situación sea corregida y que próximamente Turquía participe en los trabajos de la Conferencia Europea.

Quiero decir, finalmente, que la Subcomisión creada en esta Cámara recibirá, de todos los aspectos de la Conferencia Europea y de la ampliación, puntual información por parte del Gobierno.